

Los autónomos piden bajar impuestos y Santamaría promete una reforma “justa”

“Llevará tiempo borrar las huellas de la crisis en las familias”, dice el Gobierno

CARLOS E. CUÉ
Madrid

Se acerca la hora de la verdad para el Gobierno: el momento de aprobar la reforma fiscal, el proyecto clave del Ejecutivo con el que intentará reconciliarse con su electorado y que se aplicará en año electoral, en 2015. La presión interna es muy fuerte. Y también la externa. En ese contexto, el presidente de la Federación de Autónomos (ATA), Lorenzo Amor, aprovechó ayer que la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, había acudido a clausurar una junta directiva de ATA, para exponerle públicamente sus reclamaciones: “Esperamos que la reforma fiscal conlleve una bajada de impuestos selectiva y persiga a los que no son solidarios. Las retenciones a profesionales, hoy en el 21%, deben ser progresivas, como lo son en las nóminas. Hay que recuperar deducciones por gasto en sanidad, educación, estética, rehabilitación. Además, las cotizaciones de los autónomos deben fijarse sobre sus rendimientos netos y no sobre suposiciones”, aseguró Amor.

La vicepresidenta no quiso alcanzar ningún compromiso concreto, pero sí avanzó que el debate interno está muy avanzado. “La comisión de expertos sobre la reforma fiscal está en vías de concluir sus trabajos”, aseguró. En teoría la fecha prevista era final de febrero aunque no hay nada cerrado y las discusiones son intensas en el propio gobierno.

El pasado viernes se discutió este asunto en la reunión en La Moncloa entre José Manuel Durao Barroso y Mariano Rajoy con su equipo económico, entre ellos los ministros de Hacienda y Economía. Bruselas teme que España baje demasiado los impuestos y le exige que amplíe las bases de recaudación. Barroso explicó luego que Bruselas ya no reclama una subida del IVA. Pero todo lo demás está abierto, hay una importante batalla dentro del Ejecuto-



Soraya Sáenz de Santamaría, ayer en la junta de ATA. / JAVIER LIZÓN (EFE)

tivo, y no está claro aún cómo se resolverá. Fuentes del equipo económico de Rajoy admiten que mucho depende del margen que Bruselas le dé a España. Como explicó Barroso, la negociación de los detalles, también del nuevo giro de la reforma laboral que pide la Comisión, los ultimarán el

comisario Olli Rehn y el ministro Guindos, los habituales negociadores, aunque en este caso la reforma fiscal está en manos de Montoro, lo que complica las posibilidades de llegar a un acuerdo.

Santamaría prometió a los autónomos un sistema fiscal “más simple y más justo” después de

una reforma que “contribuya al crecimiento”. “En un contexto como el nuestro, pocos instrumentos se tienen para el crecimiento y la reforma fiscal debe ser una de ellas”, aseguró.

La vicepresidenta lanzó un discurso muy optimista, con la idea que la recuperación ya ha comenzado, aunque para terminar se dejó un mensaje más cauto a la vista de que los ciudadanos no están notando esa recuperación: “España saldrá de la crisis, pero llevará tiempo borrar todas las huellas que la crisis ha dejado en la economía y en las familias”.

A pesar de esta referencia a la situación de los ciudadanos, la vicepresidenta, en su discurso, no hizo ninguna mención al problema de la desigualdad, puesto en primer plano por el durísimo informe de Intermon-Oxfam que habla también de España como un país donde ha crecido mucho la desigualdad con la crisis. De lo que sí hablaron tanto Amor como la vicepresidenta fue de financiación. El representante de los autónomos se quejó de que aún no llega el crédito. “Ni las líneas

La vicepresidenta lanza un discurso optimista ante los empresarios

El colectivo reclama cotizar sobre rendimientos y no sobre suposiciones

ICO, ni el rescate bancario, ni la nacionalización de entidades está permitiendo que los autónomos accedan al crédito”, aseguró. La vicepresidenta contestó que el ICO está funcionando mejor y esperan que en 2014 se recupere el crédito también a través de otros mecanismos.